

J. CONGRESO LOCAL

**RELEVA BATRES  
A SHEINBAUM**

Martí Batres tomó protesta ayer como Jefe de Gobierno, tras la salida de Claudia Sheinbaum.

En sesión extraordinaria del Congreso de la CDMX, el funcionario, que llegó a la Secretaría de Gobierno capitalina en julio de 2021, fue elegido tras un acuerdo de todas las fuerzas políticas.

**CIUDAD 2**



**Negocian diputados durante 4 horas para elección**

# Acuerdan partidos relevo en Jefatura

**Promete Martí Batres mantener diálogo con todos los grupos parlamentarios**

EDUARDO CEDILLI

El relevo de Claudia Sheinbaum no tuvo contratiempos ni confrontación, por el contrario, Martí Batres tomó protesta respaldado por todas las fuerzas políticas del Congreso local

Ayer, Batres se convirtió en el nuevo Jefe de Gobierno, cargo que asumió tras la separación de Sheinbaum, quien busca ser candidata presidencial.

El ex titular de la Secretaría de Gobierno fue destacado por la ex Mandataria

como su reemplazo el miércoles y ese día puntualizó que sólo se esperaba la ratificación del Congreso; sin embargo, ella no tenía facultades para este nombramiento. Fue el congreso el que tuvo que avalarlo.

Desde las 8:00 horas, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) se reunió para desahogar los vacíos legales de la Constitución y la Ley Orgánica del Congreso respecto a la separación definitiva del cargo.

Así arrancó la jornada, con un cónclave de dirigentes políticos buscando la ruta para lograr que Sheinbaum dejará el cargo y que Batres lo asumiera en su lugar.

Más de cuatro horas de acuerdos fueron necesarias para que se lograra un plan de acción para rellenar los vacíos legales y diera por iniciada la sesión extraordinaria a las 12:23 horas, cuando se había citado a las 9:00 para llevarla a cabo.

Arrancaron y se dio lectura al oficio de Sheinbaum.



mismo que se dio por enterado y se declaró la separación oficial.

“Este Congreso de la Ciudad de México declara hoy, 16 de junio del 2023, la falta absoluta de la Persona Titular de la Jefatura de Gobierno”, indicó Fausto Zamorano.

El recinto legislativo se declaró en receso y Martí Batres arribó a Donceles, quien fue recibido en las escalinatas del Congreso y arropado por todas las fuerzas políticas.

En el salón Luis Donaldo Colosio, la Jucopo y Batres sostuvieron una reunión; éste se comprometió a mejorar el diálogo con el Congreso. La Sesión continuó y se instaló en Colegio Electoral para lograr desarrollar la Votación.

Tras el resultado, Batres ingresó al Pleno con una delegación de diputados que lo acompañaron, subió al estrado y tomó posesión.

Posteriormente, dio un mensaje de unidad en el salón Heberto Castillo, en el Congreso local.

“Vamos a dialogar con todas las fuerzas políticas, con los representantes del mundo de la cultura, con representantes de los empresarios, con los movimientos sociales, con todos los sectores”, dijo el Jefe de Gobierno.

El PAN argumentó que esperan que Batres cumpla su promesa y que el diálogo sea mejor que con Sheinbaum.

## La trayectoria

Esta es la experiencia de Martí Batres.

- **1997-2000:** legislador local y presidente de la Comisión de Gobierno.
- **2000-2003:** diputado federal.
- **2003-2005:** Subsecretario de Gobierno del DF.
- **2005-2006:** presidente del PRD local.
- **2006-2011:** Secretario de Desarrollo Social del Gobierno del DF.
- **2014-2015:** presidente Nacional del Movimiento Regeneración Nacional.
- **2015-2018:** presidente de Morena en la CDMX.
- **2018-2021:** senador por Morena.
- **2021-2023:** Secretario de Gobierno de la Ciudad de México.



El gabinete estuvo presente durante el evento.



Batres dio un mensaje en el salón Heberto Castillo.



Durante la toma de protesta se pusieron de pie.





**Martí Batres,**  
*Jefe de Gobierno.*

“Vamos a dialogar con todas las fuerzas políticas, con los representantes del mundo de la cultura (...) con todos los sectores”.



**Luisa Gutiérrez,**  
*diputada del PAN*

“Una nueva relación del Jefe de Gobierno con (...) no necesariamente cada vez que se tiene una propuesta de la Oposición, esta no debe ser rechazada”.



**Claudia Sheinbaum,**  
*Jefa de Gobierno*

“Agradezco a todas las fuerzas políticas del Congreso de la Ciudad de México haber elegido al maestro Martí Batres como Jefe de Gobierno”.



**Andrés Lajous,**  
*titular de la Semovi*

“Un enorme gusto que Martí Batres haya sido (ayer) electo por el Congreso de la Ciudad de México como Jefe de Gobierno”.





**TOMA DE PROTESTA.** Martí Batres se convirtió ayer en Jefe de Gobierno en el Congreso de la Ciudad de México.



## Martí Batres asume; habrá diálogo con la oposición

**FRIDA SÁNCHEZ  
Y LAURA ARANA**

Martí Batres rindió protesta como jefe de Gobierno de la Ciudad de México en sustitución de Claudia Sheinbaum. En su primer discurso como mandatario aseguró que habrá diálogo y apertura con todas las fuerzas políticas, y se comprometió a concluir con obras pendientes como la rehabilitación de las líneas 1 y 12 del Metro.

Diputados de oposición dijeron que hubo “consenso” y “disposición” por parte de Batres, por lo que dieron su voto a favor.

**| METRÓPOLI | A10**

# Batres garantiza diálogo e intercambio de ideas

Tras ser nombrado jefe de Gobierno, **asegura estar abierto a escuchar planteamientos de todas las fuerzas políticas**; promete concluir obras pendientes

**FRIDA SÁNCHEZ  
Y LAURA ARANA**

—metropoli@eluniversal.c

Habrà diálogo y apertura para el intercambio de ideas con todas las fuerzas políticas, movimientos sociales, representaciones empresariales y culturales, afirmó Martí Batres Guadarrama en su primer mensaje luego de ser designado como jefe de Gobierno de la Ciudad de México.

Con 64 votos a favor, cero nulos y uno para Marcelo Ebrard, el Congreso local, constituido en Colegio Electoral, designó a Batres Guadarrama como sustituto de Claudia Sheinbaum al frente de la Jefatura de Gobierno.

Luego de rendir protesta, en un salón alterno al pleno y en compañía de diputados de Morena y oposición, aseguró que tendrá “apertura para escuchar sus planteamientos e intercambiar puntos de vista”.

Subrayó que dará continuidad y seguimiento a las obras pendientes, como el reforzamiento y la rehabilitación de las líneas 12 y 1 del Metro, además de finalizar la reconstrucción de viviendas afectadas por el sismo de 2017.

Batres aseveró que recorrerá colonias y barrios para atender las demandas de la gente y aprovechó para reconocer el trabajo de Claudia Sheinbaum, a quien le dedicó tres palabras: felicitaciones, agradecimiento y éxito.

“Me corresponderá completar la última fase del sexenio de 2018-2024, así daremos continuidad y seguimiento a procesos que están en marcha. Hay una obra impresionante que ha realizado la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, a ella también le he expresado mi agradecimiento”, expresó el nuevo jefe de Gobierno.

Batres reconoció el consenso que alcanzó entre las fuerzas po-

líticas para consolidar su nombramiento y agradeció el respaldo del presidente Andrés Manuel López Obrador, con quien seguirá trabajando en materia de seguridad y en obras como la conclusión del Tren Interurbano.

### La espera y los acuerdos

Aunque estaba previsto que la sesión diera inicio a las 9:00 horas, no fue hasta pasadas las 11:00 cuando el presidente de la Mesa Directiva, el priista Fausto Zamorano, determinó que había quórum legal para arrancar la sesión, con 65 diputados en el pleno.

Luego de dar lectura al documento que envió Claudia Sheinbaum para separarse del cargo, Fausto Zamorano declaró la “falta absoluta” de la persona titular de la Jefatura de Gobierno, conforme a lo que se establece en el artículo 18 de la Ley Orgánica del Legislativo, y anunció un receso de 30 minutos, que se prolongó



por más de una hora.

En ese lapso, Martí Batres fue convocado a sostener una reunión de carácter privado con los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo).

Al término del encuentro en el salón *Luis Donald Colosio*, diputados de oposición dijeron que hubo “consenso” y “disposición” de parte de Batres para tener diálogo con todas las fuerzas políticas de la capital, toda vez que fue una de sus peticiones.

Poco después de las 14:00 horas se reanudó la sesión extraordinaria con la presencia de 65 legisladores en el recinto, por lo que el presidente de la Mesa Directiva convocó a los presentes a emitir sus votos por cédula.

Entre gritos de “jefe de Gobierno!”, silbidos y una ola de aplausos, principalmente de parte de la bancada de Morena, Batres fue recibido por los diputados; el presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, Eduardo Ramírez; la secretaria general de Morena, Citlalli Hernández, y el dirigente local del partido, Sebastián Ramírez, quienes se acercaron para felicitarlo por su nuevo encargo.

Acompañado de su familia y de funcionarios del gabinete —con excepción del jefe de la policía, Omar García Harfuch, y el secretario de Obras, Jesús Esteva—, Batres rindió protesta.

**“Soy un hombre austero”, destaca**

En su mensaje desde el salón *Herberto Castillo*, el jefe de Gobierno aseguró que es un hombre austero y de ideales.

“Soy un hombre con un patrimonio modesto y seguiré siendo un hombre con un patrimonio modesto, no tengo pasión por los bienes materiales ni por el dinero. Soy un hombre de principios y de lucha”, comentó.

A bordo de un vehículo Versa blanco, ya sin la compañía de su familia, el jefe de Gobierno se retiró del recinto de Donceles. ●

**64**

**VOTOS A FAVOR**

recibió Martí Batres para ser designado jefe de Gobierno en sustitución de Claudia Sheinbaum.

**MARTÍ BATRES**

Jefe de Gobierno de la CDMX

**“Me corresponderá completar la última fase del sexenio de 2018-2024, así daremos seguimiento a procesos que están en marcha”**

**“Soy un hombre con un patrimonio modesto (...), no tengo pasión por los bienes materiales ni por el dinero. Soy un hombre de principios y de lucha”**



Integrantes del gabinete legal y ampliado arroparon al nuevo mandatario.





CARLOS MEJIA, EL UNIVERSAL

Martí Batres rindió protesta como jefe de Gobierno de la Ciudad de México en el Congreso capitalino.



# Asume Batres en CdMx y promete diálogo con partidos, IP, sociedad...

## Congreso capitalino.

El jefe de Gobierno indica que seguirá el proyecto de la 4T que Sheinbaum encabezó en la ciudad

ARMANDO MARTÍNEZ  
CIUDAD DE MÉXICO

Fallas en el Tren Ligero y un bloqueo en la carretera federal México-Cuernavaca por 300 comuneros le dieron la bienvenida desde muy temprano a la Jefatura de Gobierno a Martí Batres, aunque aún no asumía el cargo formalmente, se vio en la necesidad de entrar en funciones tras la salida de Claudia Sheinbaum Pardo.

Ya encarrerado, al mediodía, Batres arribó junto a su esposa al Congreso capitalino, luego de que el pleno declarara la falta absoluta de la persona titular del Ejecutivo local.

Batres fue recibido por líderes de todos los grupos parlamentarios, además del senador morenista y nuevo integrante de la Jucopo en el Senado, César Cravioto, para después tener una encerrona en el salón Luis Donaldo Colosio para cabildear un acuerdo para su designación.

A minutos de dejar su cargo como secretario de Gobierno, fue arropado por el gabinete del Gobierno capitalino, alcaldes de Morena, la dirigencia estatal y por la secretaria nacional del partido, Citlalli Hernández.

En punto de las 14:25 los diputados comenzaron la votación, cuyo resultado fue casi unánime, 64 de 65 votos para Batres; sin embargo, sorprendió a todo el recinto legislativo un voto en solitario para Marcelo Ebrard, quien hoy busca la candidatura presidencial de Morena.

“¡Jefe de Gobierno!, “¡jefe de Gobierno!”, “¡jefe de Gobierno!”, “¡jefe de Gobierno!”, “¡jefe de Gobierno!”, vitoreó Morena al escuchar los resultados.

En su primer mensaje como mandatario, Martí Batres, resaltó sus cualidades en el servicio público, se dijo un hombre de lu-

cha, de izquierda y aseguró que continuará con el proyecto de Claudia Sheinbaum y prometió diálogo con todas las fuerzas políticas. “Daremos continuidad y seguimiento a procesos que están en marcha. Vamos a dialogar con todas las fuerzas políticas, empresarios y movimientos sociales”, afirmó. ■





El mandatario se dijo hombre de lucha y de izquierda. CUARTOSCURO



**RINDE PROTESTA EN EL CONGRESO**

# Martí Batres ofrece diálogo con todas las fuerzas políticas

Concluirá el periodo para el que fue electa Sheinbaum, en octubre del 24

**ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ**

El Congreso de la Ciudad de México, constituido ayer en Colegio Electoral, designó a Martí Batres Guadarrama como jefe de Gobierno sustituto para concluir el periodo para el que fue electa Claudia Sheinbaum Pardo, hasta el 4 de octubre de 2024, tras una votación en la que obtuvo 64 votos y en una papeleta algún legislador anotó otro nombre, el del ex canciller Marcelo Ebrard.

En sesión extraordinaria, el pleno tomó antes conocimiento de la decisión de Sheinbaum para separarse del cargo y declaró la falta absoluta de la persona titular de la jefatura de Gobierno a fin de proceder a instalarse en Colegio Electoral.

Tras rendir protesta en un salón contiguo al pleno, Batres agradeció en un mensaje a los grupos parlamentarios haber aceptado la propuesta de Sheinbaum para que la sustituyera.

El funcionario ofreció diálogo con todas las fuerzas políticas, movimientos sociales y otros sectores. Dijo que se ha construido una ciudad de derechos basados en un precepto del presidente Andrés Manuel López Obrador de que el poder se convierte en virtud cuando se pone al servicio de los demás y ese es el camino que se debe seguir.

Al resaltar la intensa obra pública desarrollada por la mandataria con licencia y citar algunas de las más relevantes que fueron concluidas y otras que se hallan en proceso,

comentó que una prioridad será concluir la reconstrucción de las viviendas dañadas por el sismo de 2017.

Entre los invitados estuvo el padre Alejandro Solalinde; el presidente de la Coparmex, Armando Zúñiga; los senadores César Cravioto y Héctor Vasconcelos, la diputada federal Aleida Alavez, la secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional de Morena, Citlalli Hernández, y el presidente de ese partido en la ciudad, Sebastián Ramírez, así como la mayoría de los integrantes del gabinete y de las alcaldías de Morena, aunque se notaron ausencias como la del jefe de la policía, Omar García Harfuch, y de los alcaldes de oposición.

La sesión empezó pasado el mediodía con la lectura del escrito enviado por Sheinbaum, al que la bancada de Morena aplaudió de pie, y luego se decretó un receso a fin de que la Junta de Coordinación Política (Jucopo) afinara el acuerdo correspondiente, lapso en el que Batres sostuvo una reunión en privado con el órgano de gobierno.

Al reanudar los trabajos e instalarse el Colegio Electoral, Morena propuso la designación de Batres y en su acuerdo la Jucopo se manifestó a favor por ser la misma fuerza política que resultó ganadora de la elección que llevó a la jefatura de Gobierno a Sheinbaum.

**▲ Con votación unánime, el que era secretario de Gobierno de la actual administración pasó a ser el nuevo mandatario capitalino.**

Foto Cuartoscuro





# EL CABALLITO

## ¿Y quién dio su voto a Marcelo Ebrard?

:::: Vaya "bromita" la que un diputado anónimo decidió hacer en la toma de protesta de **Martí Batres** como jefe de Gobierno, al darle su voto como sustituto de **Claudia Shein-**



ARCHIVO EL UNIVERSAL

**Marcelo Ebrard**

**baum a Marcelo Ebrard**, hoy aspirante a encabezar los comités de Defensa de la Cuarta Transformación. Al dar lectura del resultado de la votación, la secretaria de la Mesa Directiva, **Marcela Fuente Castillo**, anunció que se habían recibido 64 votos a favor de Batres y uno por Ebrard, lo que causó sorpresa y risas entre los presentes; por supuesto, ya varios diputados se deslindaron y bajo argumento de que su voto fue secreto, nadie quiere responsabilizarse del sufragio a favor de Ebrard, quien por cierto, ya ocupó la Jefatura de Gobierno.

## Nombran encargado de despacho en el Instituto de Planeación

:::: Desde hace cuatro meses que renunció **Pablo Benlliure** al Instituto de Planeación de la Ciudad de México, la responsabilidad había sido asumida por el entonces secretario de Gobierno, **Martí Batres**; sin embargo, ayer se informó que sería **Patricio Carezzana** el en-



ESPECIAL

**Patricio Carezzana**

cargado de despacho del organismo. El nombramiento se dio con el voto por unanimidad de los integrantes de la Junta de Gobierno y se mantendrá en el puesto hasta que el Congreso lleve a cabo la designación de su titular. Carezzana, quien se desempeñaba como director Ejecutivo de Planeación del Desarrollo en el instituto,

tiene una ardua labor, pues deberá retomar los trabajos en torno a los planes de desarrollo de la Ciudad, que no sólo han causado inconformidad entre diputados de oposición, sino también con agrupaciones vecinales.

## Cubren pintas del Congreso para la foto

:::: Vaya sorpresa la que se llevaron quienes acudieron ayer al Congreso capitalino al ver que parte de la fachada estaba cubierta con lonas negras, aunque algunos pensaron que se trataba del inicio de la limpieza y restauración, nos comentan que no es así, sólo se cubrieron las pintas que había en las paredes y muros para que no salieran en las fotografías de la toma de protesta del jefe de Gobierno sustituto, **Martí Batres**. Nos recuerdan que fue en febrero cuando colectivos de mujeres transexuales se manifestaron frente al edificio y un grupo realizó pintas e irrumpió en el lugar. Han pasado poco más de cuatro meses y parece que no está en los planes de los legisladores darle una limpiadita al recinto.



# Concluye el registro de aspirantes a relevar a AMLO

▲ Adán López (izquierda), Claudia Sheinbaum y Ricardo Monreal realizaron ayer el trámite para competir por la coordinación de la defensa de la Cuarta Transformación. El Presidente anunció que Alejandro Encinas será el encargado de despacho en Gobernación mientras el Congreso de la Ciudad de México, constituido en Colegio Electoral, designó por 64 votos a Martí Batres jefe de Gobierno sustituto, y hasta el nombre de Marcelo Ebrard figuró en una papeleta. Fotos Pablo Ramos y José Antonio López





**ÚLTIMO ACTO DE SHEINBAUM**

# Es oficial la creación de universidades de la Salud y Rosario Castellanos

Ambas instituciones suman más de 40 mil estudiantes

**DE LA REDACCIÓN**

Antes de la aprobación de su licencia para separarse de manera definitiva de la Jefatura de Gobierno, Claudia Sheinbaum emitió los decretos por los que se crean las universidades Rosario Castellanos y de la Salud, lo cual fue aprobado por el Congreso capitalino hace poco más de tres semanas.

Dichas instituciones funcionarán como órganos descentralizados de la administración pública local, por lo que su titular será designado por el jefe de Gobierno y tendrá personalidad jurídica y patrimonio propio, se establece en los documentos publicados en la *Gaceta Oficial*.

Las universidades estarán adscritas a la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación capitalina y tendrán entre sus atribuciones la formación de docentes u profesionistas, la generación de proyectos de investigación, además de la promoción de actividades culturales.

Ambas instituciones tendrán como órgano de gobierno a un colegio de administración conformado por los titulares de las secretarías de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación, de Gobierno, Administración y Finanzas, Trabajo y Fomento al Empleo, Desarrollo Urbano y Vivienda, así como Salud e Inclusión y Bienestar social.

Fue en 2019 cuando Sheinbaum, inauguró el Instituto de Estudios Superiores Rosario Castellanos como una opción para atender a los jóvenes que no podían acceder a la educación superior. En su primer año tuvo 4 mil alumnos.

Actualmente tiene una matrícula

de 38 mil estudiantes y cuenta con seis campus y otro en construcción, que se prevé abrir en agosto; ofrece 19 licenciaturas, siete maestrías, tres doctorados y dos especialidades en las modalidades presencial, semipresencial y a distancia.

Sobre la Universidad de la Salud, se creó a principios de 2020 para paliar el déficit de profesionales en la materia, se ubica en la cuarta sección del Bosque de Chapultepec y cuenta con más de 2 mil 600 alumnos, su oferta académica son dos licenciaturas en medicina general y comunitaria, así como enfermería familiar y comunitaria.

▼ **El plantel de la Unisal se encuentra en Chapultepec y tiene carreras afines a la salud.**

Foto La Jornada





# Ruvalcaba se destapa para ir por la capital

REDACCIÓN  
CIUDAD DE MÉXICO

El alcalde de Cuajimalpa, Adrián Ruvalcaba, comentó que se encuentra interesado en competir por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, así lo externó durante una entrevista en MILENIO Televisión con Pedro Gamboa.

Respecto al proceso electoral del país, comentó que el PRI buscará una negociación equitativa con Acción Nacional, pues planteó que el PAN planea cubrir la mayor parte de las gubernaturas.

“Queremos negociar para que sea equitativa la participación. El PAN quiere competir en Querétaro, Guanajuato, Yucatán, Puebla, Ciudad de México y la Presidencia de la República y no podemos caminar así”, advirtió.

También dijo que ante la asignación de Martí Batres como jefe de Gobierno le causa una gran confianza, pues considera que es un político que entablará comunicación y empatía con Cuajimalpa.

“Mi comunicación con la oposición es algo que me ha caracterizado, pues tengo una buena comunicación con los partidos y eso me da resultados a mi alcaldía”, explicó.

Ayer, en sesión extraordinaria el Congreso capitalino ratificó a Martí Batres como jefe de Gobierno tras dar lectura a la licencia de Claudia Sheinbaum.

Tras asumir el cargo, Batres ofreció: “Daremos continuidad y seguimiento a procesos que están en marcha. Vamos a dialogar con todas las fuerzas políticas, con todos los sectores, representantes de la cultura, los empresarios, movimientos sociales” —

